
※凡例以外の色味はWS当日の色味のままです

ポジティブ
な意見

凡例

ネガティブ
な意見

提案に
関する意見

その他
の意見

フィールドワークルート

○快適さ、印象　　　　　　△アクセス、通行のしやすさ
□定位感、おまちならでは　◇利用、活動

●若い人にとっては、
駅周辺の居酒屋で飲
むだろう

▲普段利用しない通
りで、印象がない

●県が管理している
交流施設（SHIP）
が建物の2Fに位置し
ており、まちに開けて
いない

●呉服町通りの樹木
が高く、連続する店
舗のファサードを感
じることができない

●青葉通りの軸線と
市役所の開口部、サ
インの位置がずれて
いる

●見通しが悪い▲土日になると、市
役所が閉まるので、
駿府城公園まで通り
抜けできない

△駅から近いので、
来街者は利用しやす
いだろう

〇低木にすると沿道
店舗への興味を引き
出せるのではないか

〇沿道店舗2階のバ
ルコニーにアクセス
できるとよい

〇飲み屋街として盛
りあがっている

〇昔ながらのレトロ
なカフェがある

●トイレや看板の位
置が悪く店舗の写真
がとりずらい

■アートオブジェの
意義が何かよくわか
らない

■公園同士の連続性
が、車道によって分
断されている

■公園内に自転車、
二輪車が多い

■二輪車侵入防止用
のゲートは、邪魔で
歩きにくい

▲境界部にボラード
やトイレがあるため、
店舗側から青葉シン
ボルロードに入れな
い

●樹木が撤去され、
植栽桝がアスファル
トになってしまってい
る。

〇昭和通りは、広がり
があって奥を見通せ
るため眺望が良い。

玄南通り玄南通り

＜意見まとめ＞
・滞留できるしつらえを整備
・沿道店舗と公園の関係づくり
・公園と周辺街区との分断要素は撤去

会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

〇遠くまで見通せる
開放感がある

〇周辺の建物が高く
ないため、空を広く
見渡せる

□青葉通りのどこに
いても、ランドマーク
がである市役所、常
磐公園が見える。

△駐輪場は、車道側
からアクセスできる
ようにすれば、公園
内で歩行者と自転車
が干渉することがな
い

◇近隣店舗に
車道や公園を活用
してもらう
(テイクアウト等)

◇ベンチだけでなく
テーブルを配置する

〇オープンな場所
と一人で居られるよ
うな少しクローズ
な場所を考える

〇両サイドの歩道も
一体的に広場化する

〇足元の質(タイル以
外)を変化させたり
高低差を持たせたり
して空間を分節する

▲境界部の段差、ボ
ラードは撤去する。

◆休日の公園利用者
が少ない

●ケヤキの高さや枝
張が不十分で緑陰が
ない

●樹木は配置されて
いるが、涼感がない。

●沿道建物と公園が
一体的に活用されて
いない

▲公園と沿道店舗
の分断

●沿道建物のファサ
ードに統一感がない

●冬のイルミネーシ
ョンは、街区ごとに設
えが異なるため、統
一感がない

青葉通り青葉通り
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別雷神社別雷神社

マンションマンション 青葉おでん街青葉おでん街

ヴィノスやまざき
（人気店、市外からも）
ヴィノスやまざき
（人気店、市外からも）

タンデムジャイブタンデムジャイブ

こんどうの食堂（人気店）こんどうの食堂（人気店）

チュアン（コーヒー）チュアン（コーヒー）

デザインファームデザインファーム

脇道の店舗群脇道の店舗群

△青葉通り両側の自
動車交通は必要か？

△通り沿道や近隣の
マンションが出来て、
安全に遊ばせたいニ
ーズはあるだろう。

△沿道店舗の買い物
のための路駐

△禁止する場合、駐
車スペースを考える
必要ある

△有料駐車場に停め
るとなると客は離れ
てしまうかもしれな
い。

△東側からの見通し
が悪く、行ってみたい
と思いにくい。

△人の流れが分断、
信号長い。

○掃除用具が直接見
えて雰囲気がよくな
く、気をつかっていな
いと感じる（裏空間
のよう）。

○トイレ、汚い。◇お店は夜営業が多
い。

◇C１街区から常磐
公園あたりは訪れる
目的がない。ワクワク
感も感じにくい。

◇イベントの時には
人がくる

◇普段は利用する人
が少ない

◇日常利用を大事に
したい！

◇全体的に広場が使
われていない。

△歩行者の移動を考
えた際に、青葉通り・
常磐公園はバリアだ
らけ。

□オブジェがいろい
ろあるけど、メンテナ
ンスされていないの
でマイナス要素にな
っている。

△神社側にトイレ・
物置、チェーンがあり
、つながりが弱い。

○車もとおり安心感
がない。

□青葉通りのけやき
剪定により、ドーム状
の雰囲気（丸の内の
感じ）を損ねて、木陰
もなくなった。

□別雷神社の緑はよ
い。

○建物は少なくして
見通しをよくしつつ、
芝生広場にして雰囲
気よくしたい

□別雷神社脇道の店
舗群はこだわった店
も多く、雰囲気よい。

○交番があることで
安心感はある

○交番は沿道の建物
の中に入るなど、工
夫できないか

○青葉通りの公園を
「通り」ではなく「公園
」と認識させることが
大切

□じゃぶじゃぶ池、蓮
華寺池公園のように
清潔感が感じられる
とよい。

○藻が生えて気にな
ってしまう。

□じゃぶじゃぶ池、ま
ち中にあるのがいい
。

◇C2街区、C街区の
中で一番利用されて
いて、ベンチ利用も
一番されていた。

◇ベンチは目的地と
のセットが大切。

□東側から見たとき
に色味が暗い（グレ
ー）。東側から見たと
きに緑や花の色など
ほしい。

◇外国人観光客が以
外に来ている（青葉
おでん街、ホテル等）

○C1街区はデッドス
ペースになってる（交
番、トイレ、物置、壊れ
ている水系施設など
物にあふれてる。

◇水系施設、あまり騒
げなそう。

○C3街区、中央の池
が何のためにあるの
かわからない。

○人が利用する空間
が通路状で、近づく雰
囲気にならない（精
神的バリア）。

◇青葉テラスの手入
れがされていない印
象（塗装の剝げ）もあ
り、座る場と認識しづ
らい（子どもが乗った
り、スケートボードの
練習の場）。

◇木陰が落ちる南北
は利用されていたが
、木陰が落ちないメイ
ンの広場を利用する
人がいない。

△展望台へのアクセ
ス路が見えづらく、行
きづらい。

○展望台に酒の空き
缶、タバコ吸い殻など
、イメージはよくない
。

◇常磐公園はイベン
トの時しか来ない場
になっている。

○イスは数が少ない
と座りづらく、ある程
度の数があった方が
座りやすい。

○大きな遊具があり
魅力的だけど、知られ
ていない。

○大きな遊具があり
魅力的だけど、知られ
ていない。

△C1街区、物を減ら
して見通しを確保し
たい。

△常磐公園までのア
クセスがしにくい。

△静岡駅や呉服町通
りなど回遊性が課題
である

△丸の内の通りのよ
うに中央に道路を設
けて、沿道の街区とつ
なげるのもよい。

△市役所と常磐公園
を結ぶ路面電車があ
ってもよいかも。

◇水に対する想いが
ある中で、手を入れる
ものが難しい。

○水の解釈を変えて
場をつくれないか。
C3街区の池、ビオト
ープ的なものもよい。

△C2とC3街区の間、
南側に少し歩くと宝
台院がある。歴史的
な場所の案内もある
といい。

◇常磐公園をおまち
の目的地とできると、
自然とC街区の人の
流れ・利用もできる。
青葉通りより、常磐公
園から考えた方がよ
い。

◇人の流れをつくる
ために、常磐公園の
周辺に目的地となる
場をつくることも考え
られる。

□おまちを小高い場
所から眺められる数
少ない場。青葉通り
の景観など、静岡の
まちがよい場所と感
じられる場所である。

□常磐公園の周辺の
建物（マンション）か
らみると、公園の樹
木は心地よく、売りに
なる。

◇大道芸を除く期間
、メイン広場はほとん
ど利用されない。

◇メイン広場、大道
芸のイベント（４日間
）の際は、利用されて
いる。

C１街区

エリア全般

C２街区

C３街区

常磐公園

C１C１

C２C２

C３C３

静岡駅周辺
方面
静岡駅周辺
方面

市役所周辺方面市役所周辺方面

交通面の
つながり強化
交通面の
つながり強化

「通り」→「公園」へ
沿道との一体化
見通しよく、心地よく

「通り」→「公園」へ
沿道との一体化
見通しよく、心地よく

＜意見まとめ＞
・見通しをよくし、心地よさをプラスする
・沿道と青葉緑地を一体化し、「通り」から「公園」へ
・水系施設のリノベーション
・常磐公園とその周辺の目的性を強化
・常磐公園周辺と呉服町通りや静岡駅との交通面
　のつながりを強化
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会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

ポジティブ
な意見

凡例

ネガティブ
な意見

提案に
関する意見

その他
の意見

フィールドワークルート

○快適さ、印象　　　　　　△アクセス、通行のしやすさ
□定位感、おまちならでは　◇利用、活動

江川町通り

呉服町通り

2Fデッキのイメージ

青葉町通り
□東海道五十三次の
街路灯はこの場所な
らではのモノと感じ
る。

〇路上のタイルがき
ちんと整備されてい
る。（青葉通りと違っ
て）　

◇子供も大人も多く、
お店もにぎわってい
る。若い人向けのお
店もある。

◇常設のオープンカ
フェやミーティングス
ペースが青葉通りに
出来ると良い。

◇青葉通りのイベン
トとしてXmasmarket
ができると良い。

□もともと青葉通り
の素材は良いので空
間をリノベすればと
っても良くなるはず。

□レンガやwoodyな
おしゃれな空間・演
出を期待したい。

□道がきれいで、面
白い店が多い。

〇大人のマナー向上
教育をしよう！
かっこいい静岡にしよ
う！

〇雑草は多く、花が
少ない印象を受ける
。

〇置き灰皿に「この
先に喫煙所あります
」の張り紙は何の意
味があるのか。

〇ベンチ破損
タイル痛み、破損等
が多く、地面がボコ
ボコになっていて歩
きにくい。

〇ベンチはあるが、
風がないとかなり暑
い。

◇トイレがきれいじ
ゃない。トイレが外か
ら見えてしまう。

◇市庁舎前の空間が
うまく利活用出来て
いない空間になって
いる。

□子供が遊べるよう
なスペースが全くな
い。

〇青葉通り沿いは人
通り少なく、若い人向
けの店が少ない。

□青葉通り自体がイ
ベントのイメージを
持っている。

〇公園、樹木がほど
よくある印象。

□青葉通りからみる
市役所は存在感があ
って良い。

◇４℃のあった場所
に、オープンカフェ
があると良い。

□シンボルロードな
ので、デザインの良
い照明が欲しい。

△自転車が多く、歩
道が狭い印象。

△駐輪している自転
車が多い。

〇すいがらやごみが
多く、路上喫煙も見
かける。

〇人が少ない。
◇大人がキャッチで
声をかけてくる印象。

〇この場所に雰囲気
がいいイメージがな
い。

□公園に噴水がある
のは良いが、使われ
ていないのがもった
いない。

〇喫煙所外のベンチ
等でタバコを吸って
いる人がいるため、
匂いがある。

〇青葉通りは市役所
に近くなればなるほ
ど管理されている印
象。
この箇所のイスのデ
ザインが良い。

△横断歩道がない。
（両脇の歩道と中央
の公園部分の間）

□水のオブジェがあ
るがどういった意図
で置かれたものなの
か、説明パネルがほ
しい。

青葉通り全体の印象

□レンガの建物は雰
囲気が良い。　

◇街なかから少し離
れているが、カフェが
あり、行列が出来て
いた。 □おでん横丁など、

印象深い建物や古い
建物をリノベーショ
ンしている場所があ
って、面白いエリア。

△青華交番が青葉通
りを分断している。

◇蒲菊の黒はんぺん
など、老舗ならでは
の良いモノはもっと
あると思う。

〇風鈴の音が心地よ
い。

□呉服町ならではの
２Ｆテラスのデザイ
ン。

△呉六の道路上にあ
る交差点の近くのガ
ードレールは危険だ
と思う。

◇入りたくなる、楽し
そう、食べたくなる
ような店が少ない。

　
　

□呉服町通りから静
岡駅を見た景色が好
き。
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※凡例以外の色味はWS当日の色味のままです

会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

ポジティブ
な意見

凡例

ネガティブ
な意見

提案に
関する意見

その他
の意見

フィールドワークルート

○快適さ、印象　　　　　　△アクセス、通行のしやすさ
□定位感、おまちならでは　◇利用、活動

D
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会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

●
街灯が少なく夜は暗
いため、街灯を増や
してほしい

◇
沿道の店舗がガラス
張りで中の様子が見
えやすい

〇
店舗の敷地内のみど
りは多い

□
まちの歴史を伝える
物品が沿道に展示さ
れている

△
周辺地図や店舗情報
が載った大きな案内
板が設置されている

□
駅からは距離が少し
遠いが、交通結節点
から離れているから
こその魅力がある

□
古い建物がリノベー
ションされており、工
夫やこだわりが見ら
れる。昔ながらの雰
囲気が残っているの
も良い

◇
「ここにお店があるの
？！」という場所にお
店が立地しており、隠
れ家的な感じが良い 〇

電柱がなく、道幅も
広いため見通しが良
く、治安が良く感じる

〇
通りは清潔感がある

◇
多様で個性的なお店
が立地している。訪
れると新しい発見が
出来る

◇
子どもたちが水遊び
している。自分も入っ
てみたくなる

◇
店先に犬のリードフ
ックが設置されてお
り、多様な利用者に
対応している

●
このエリアは防犯カ
メラが少ない

●
沿道の住民にとって
は街灯の明るさが気
になる

●
人通りが少ない

●
ベンチがオブジェの
ようで一見しただけ
では分からなかった。
素材も熱を伝えそう。
車道にも近く、安心感
がない

◆
今では珍しい昔なが
らのおもちゃ屋さんが
あるが、初めて来る人
は入りにくい。店構え
を工夫すれば観光客
も見込めるのでは

人宿町

七間町通り・駒形通り

▲
駐輪場がほとんど見
当たらない。駐輪場
を整備し、自転車で
もアクセスしやすい
界隈へ

◆
水が貯められている
だけで用途がなくも
ったいなく感じる

■
建物の裏となる通り
は壁が連なっている
印象があり、圧迫感
がある

■
まちとしてまとまりに
欠ける印象がある

▲
自転車通行帯が使い
にくい

◆
お店の発信力が足り
ない

◆
ふらっと立ち寄れる
お店が少ない。目的
がないとお店に入り
づらい

▲
歩道が狭く感じる。
歩行者がすれ違える
程度の歩道幅員がほ
しい。歩車道幅員の
配分見直しを検討し
てほしい

■
駅から離れているた
め、バスなどの交通
手段でアクセスでき
ると良い

◆
にぎわいを感じられ
る「ハレ」と落ち着き
のある「ケ」の場があ
るが、その間のグラ
デーションが作られ
ると良い

＜エリア全体に係る論点＞

・エリアの位置的特徴とアクセス

・自転車でもアクセスしやすい界隈へ

・まちの「明るさ」のバランス

・「ハレ」と「ケ」のあいだ

道
路
幅
員

ま
ち
の
印
象

店
舗
の
オ
ー
プ
ン
さ
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会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

※凡例以外の色味はWS当日の色味のままです

ポジティブ
な意見

凡例

ネガティブ
な意見

提案に
関する意見

その他
の意見

フィールドワークルート

○快適さ、印象　　　　　　△アクセス、通行のしやすさ
□定位感、おまちならでは　◇利用、活動

平日もホコ天に

平日もホコ天に

2つの通りの
性格を活かす
2つの通りの
性格を活かす

◇札の辻サイネージ
が良い

□美しくはないが、雑
然とした感じは良い

□小路の居酒屋良い

□駿府九十六ヶ町の
町名碑が良い

□駿府九十六ヶ町の
町名碑はもっとマニ
アックな情報を得ら
れてもいいと思う

○建物のスカイライ
ンが揃っていて、圧迫
感がない

○ヒューマンスケー
ルの街路空間を維持
したい

□駄菓子屋さん（あ
まのや繁田商店）で
待ち合わせる子供達

◇葵タワー前の駐輪
場は斜めで駐輪する
ようになっていて、歩
道を圧迫しないのが
良い

〇稲荷神社は建物に
囲まれた中で、居場
所として印象が良い
タバコが吸えた頃は
よく通っていた

○花が植えられてい
て印象が良い（花壇
や照明柱に設置され
たプランターなど）

○今の季節だけかも
しれないが、風鈴の
音が涼しげで良い

◇道が整備されてい
て歩きやすい

◆歩道内の駐輪によ
って歩道が狭くなっ
ている

◆店舗利用者の駐輪
により、歩道がせまく
感じてしまう

◆インターロッキン
グ舗装の不陸などに
より、一部歩道が歩
きにくい

◆沿道建物の高度利
用がされておらず、
二階に目が行かない

◇平日もホコ天にし
たい

◆札の辻サイネージ
はうるさい

◇肋骨道路の車両通
過を不可にしたい

●樹木の必要性は議
論するべき　根上が
りで歩きにくくなる

△青葉通りの車道を
廃止し、全面的に広
場空間とする

●日陰がないので夏
場は居心地が悪い

●青葉通交番が視線
を遮り、景観的に好
ましくない

●道が汚れている ◆ベンチのような物
はあるが、誰も利用
していない

◆バス停は駅のロー
タリーに集約したい

●人通りが少なく落
書きもあった、駅前と
して印象が悪い

●舗装が良くない、
骨材がとれて、ボロ
ボロになっている

●公園内でタバコの
匂いがするのは印象
が悪い

青葉通り

呉服町通り

国道1号沿い

両替町通り

サイネージサイネージ

サイネージサイネージ

サイネージサイネージ
稲荷神社稲荷神社

あまのや繁田商店あまのや繁田商店

町名碑町名碑

サイネージサイネージ

◆パルコ前のベンチ
が歩道を圧迫し、イ
ベント時など、動線が
限定され、人が溜ま
ってしまう

○交番を左右どちら
側かに寄せて、視線
や動線の通りをよく
したい

○親水空間がもっと
あると良い

＜議論になった主なテーマ＞
・歩行車と車の関係-歩行車優先の道路のあり方

◇歩行者が道路の真
ん中を歩くようにし
たい（平日もホコ天）

◇呉服町通りに駐車
場がないのはメリッ
ト、車の侵入少ない

◇呉服町通りにオー
プンカフェがあると
いい

□両替町通りの雰囲
気はよいが、落書き
など汚いことを望ん
でいるわけではない
通りの性格にあった
整備を

○車道に見えない道
路にする（ケヤキ通り
のような舗装）

◇呉服町通りに駐輪
場はないほうがいい
（煩雑な駐輪NG）

□呉服町通りと両替
町通りはおまちの表
と裏のような通り
両者の性格を生かし
たまちにしたい

・自転車のあり方

・呉服町通りと両替町通りの性格

・滞留空間の必要性

・緑の空間 

・広告のあり方

○呉服町通りの軒下
空間は大事にしたい

●まち全体としては
緑が足らない　適切
な場所に緑陰は必要

●鳥害対策は必要

◇サイネージや屋外
広告など、ルールを
決めることは重要

座る機能
たりない●座る機能足りない
（ベンチだけでなく、
オープンカフェや稲
荷神社のようなポケ
ットパーク的な空間
の必要性）

けやき通り
（歩行者優先の舗装）

けやき通り
（歩行者優先の舗装）

葵タワー葵タワー

パルコパルコ
バス停バス停

オープンスペース
印象が悪い

オープンスペース
印象が悪い

オープンスペース
印象が良い

オープンスペース
印象が良い

オープンスペース
印象が悪い

オープンスペース
印象が悪い

小路の飲食店小路の飲食店

Ｅグループまとめ おまちライフLab.　第２回青葉通り周辺

会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

※凡例以外の色味はWS当日の色味のままです

ポジティブ
な意見

凡例

ネガティブ
な意見

提案に
関する意見

その他
の意見

フィールドワークルート

○快適さ、印象　　　　　　△アクセス、通行のしやすさ
□定位感、おまちならでは　◇利用、活動

○しずチカ
利用者が多様
(子供から高齢者)

◆自転車のための
整備をしてほしい

◇ルールを守ってい
る

◇通りに名
前つけてほしい

▲車が通行するので
歩きにくい

◆空き店舗が増えて
いる

▲御幸通りの交通量
減らしたい

◇マルシェ良い

◇マルシェ人多い!! △イベントで自転車
が通りにくくなってて
安全

○見通しが良い！
緑あり。

○御幸町
見通しがよい
(駅が見える)

◇流しそうめん
やりたい

○呉服町通り
緑・花がある
(街路樹)

◇おまちでの遊び場
利用方法の多様性

○縁がある
○安全
○見通し良い

□歴史
□縁がいい

○安全
△歩きやすい
□歴史感じる
◇雰囲気良い

○安全
△歩きやすい

▲国道1号の交通量
を減らしたい

◇パルコ
明るい
いろんな店がある
入りやすい

●パチンコ屋
ネガティブ
時代的にどうか？

○吹き抜けがいい ○しずチカ明るい！

しずチカ

○人通り多い
若い女性多い
紺屋町

●黒い建物
不気味・・・
清潔感がない

▲M20の出口が暗い

□M20はランドマー
クとして良い

◇伝馬まつり賑わっ
ている

新静岡駅周辺御幸通り

△葵タワーのエスカ
レーター必ず使う！

◇地下道涼しい
雨に濡れない！

◇人通り多い
（M20に向かう方向）

○地下道
水音がさわやか～♪

△立地が良い △歩きやすい

地下通路

呉服町通り

＜意見まとめ＞
・呉服町通りは賑わっていて良い
・自転車対策
・車を減らしたい（国道1号・御幸通り）
・地下は立地もよく便利だが、要環境改善

Ｆグループまとめ おまちライフLab.　第２回青葉通り周辺

会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

▲青葉通りの門型の
ゲート：ベビーカー
や車イスはここを通
れるのか？通りたい
か？

◆中央子育て支援セ
ンター：子育て世帯
には良い施設だが、
ビルの上にあって、
分かりにくく、少し遠
い

●バリアフリートイ
レはあるものの、な
んとなく使いにくい（
入りにくい）

◇cafe enough（カフ
ェ・イナフ）：ヴィーガ
ン、アレルギーのある
人に優しく、子連れで
利用する際に助かっ
ている

◆呉服町通りはすて
きだが、伊勢丹には
利用者の多様性があ
ると言えるか？

○ベンチがあって、程
よく清潔感もある

○JAZZやボサノヴァ
が流れていて涼し気
な雰囲気

○全体的に穏やかな
雰囲気で、歩きやす
い

□駅や市役所に対す
るサインがわかりや
すく必要ではないか

○多様で美しく、落ち
着く植物が多い

◇お店の人が声をか
けてくれる（子どもの
見守り！）

○電灯やバナーがお
しゃれ

◇七夕イベント？の
笹がところどころに
飾られている

■通り名が初めて行
く人にとって分かりに
くい

○電線がなく、景観
的に良い

○不思議でかわいい
オブジェが設置。子
供たち人気

○大理石の石だたみ

△七間町通りの自転
車スペースは周りへ
の干渉も少なく、利
用しやすい

○せみの形のオブジ
ェ、葉の形のパーゴ
ラ

○防犯カメラを横道
に追加したい

○花や街路樹がきれ
い

◇スケートボードや
BMX等のストリート
スポーツの場として
活用

◇大村バー

●タクシーの待機が
多い

▲せっかく歩行者の
ための空間となって
いるのに、舗装がガ
タガタ

◇クラフトビールを
取り扱う店舗。公園で
飲めるような環境が
あると□文化財となってい

るレンガ蔵＝映えス
ポット

●隣地が空き地にな
り、葉でおおわれた
ビルの裏側が見えて
しまっている

◇うなぎ屋：廃墟感
があってクール！

○ビルの外壁が、
黄色、レンガ色等で
構成されていて、ヨー
ロッパっぽい印象

◇買い食いできる駄
菓子屋は良い

□県庁や市役所の旧
館は歴史的な資源

○噴水のオブジェ

◇おしゃれな家具屋
が入っている

◇子供のための施設
が多く入っている

◇コリアンカフェ等、
若者向けカフェがあ
る。是非頑張ってほし
い！

●噴水のオブジェが
壊れている

△パルクル

○通りによって街灯
の形が異なる

▲公園内に自動販売
機いらない　→沿道
の店舗で購入

△パルクルがもっと
増えると良い

◇木陰のベンチでビ
ール飲みたい

◇公園を周辺の飲食
店舗の食べる空間と
して開放

●喫煙スペースある
が、ベンチにタバコ
などのポイ捨てが目
立つ

▲バイクの駐車を禁
止にすべき

●落書きがところど
ころにある

青葉通り

七間町 →見守り感のある商店街

＜意見まとめ＞
・あらゆる人を排除しない整備
・周辺に対して開く
・座り場の改善
・自販機の撤去
・子どもの遊び場づくり

Gグループまとめ おまちライフLab.　第２回青葉通り周辺

会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

※凡例以外の色味はWS当日の色味のままです

ポジティブ
な意見

凡例

ネガティブ
な意見

提案に
関する意見

その他
の意見

フィールドワークルート

○快適さ、印象　　　　　　△アクセス、通行のしやすさ
□定位感、おまちならでは　◇利用、活動

◇サウナが増えてい
る

□重要文化財など貴
重なものがたくさん
ある

○ベンチと植栽の組
み合わせが良い

◇子どもが遊べる空
間、休憩スペースが
ある

◇映画館とボーリン
グ場など、遊べる施
設が充実している

◇子供の遊び場があ
る

□商店街、官庁、金融
、病院などが集まる、
コンパクトシティとし
てのよさが感じられ
る

○通りから外れたこ
の辺りは住んでいる
人が多い

○飲食、ファッション
など店舗のジャンル
が豊富

○お洒落なビルが並
ぶ

●暑さで人が歩いて
いない

◆自転車置場のスペ
ースが足りない

■高札場のモニュメ
ントが空間に馴染め
ていない

●のっぺりしている

●もの静かだが車が
よく通り、コインパー
キングが多い

●木が折れており景
観がきれいではない

△以前存在した地球
ネオンのようにイン
パクトのあるアイスト
ップを設けるのはど
うか

▲通行止め看板が人
も止めているように
感じる

◆小さい子どもが遊
べるのは良いが、小
学生くらいの子ども
が遊べる場所がない

□市役所のドーム状
の建物が面白く、眺
めが良い

■市役所、県庁を眺
める場所がない(良く
見えない)

●札の辻より東側が
ただの道路で賑わい
もない

□市役所のドーム、
レンガ造り、駿府城、
史跡等歴史ある建物
が多く、歴史・文化の
街と感じられる

■呉服町通りから駿
府城公園への眺望が
県庁などで遮られ、
緑が感じられない

●市役所付近がただ
の通り道という印象
であり、少しもったい
ない

◆サインが少なく分
かりづらい

●暑さで子供が遊ん
でいない

◆朝に楽しめる店
(カフェ・パン屋など)
が少ない

●現状大きな空き地
が目立っている。どの
ような土地になるの
かが分からない

□認知度は低いがす
ごく文化的なまち

○探せば面白い場所
がたくさんある印象
(喫茶、飲み屋、ファッ
ション等)

□駅近、駅前とは違
うディープな楽しい
雰囲気が感じられる

□良い雰囲気のお店
が多く、「裏〇〇」の
ように通りに名前を
つけてはどうか

□七間町通りに繋が
る肋骨通りがおしゃ
れでお店がたくさん
ある

○人気レストラン、カ
フェが点在している

○

○

七間町通り

〇〇通り（魅力的な通りなので名前をつけたい！）
○とくに熱い時期
涼める場所が欲しい

エリア全体

＜意見まとめ＞
・史跡や隠れた名店などの潜在的価値
　→周知の仕方が大事
・駿府城公園や市役所への良い眺望を生かす
・呉服町通りから七間町通りへの人の呼び込み方
・空間の使い方
　・空き地の活用
　・自転車スペース
　・子どもの遊び場
　・暑さ対策
　・アイストップ

ＨグループまとめＨグループまとめ おまちライフLab.　第２回青葉通り周辺

会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

※凡例以外の色味はWS当日の色味のままです

ポジティブ
な意見

凡例

ネガティブ
な意見

提案に
関する意見

その他
の意見

フィールドワークルート

○快適さ、印象　　　　　　△アクセス、通行のしやすさ
□定位感、おまちならでは　◇利用、活動

H 七間町通り～呉服町通り・両替町通り（北側）

G 青葉通り～呉服町通り・両替町通り（北側）
　　～七間町通り

F 呉服町通り～地下～両替町通り

E 呉服町通り～両替町通り

D 人宿町～常磐公園・青葉通り周辺
A 青葉通り（昭和通り東）～玄南通り C 青葉通り（昭和通り東）

　　～呉服町通り～江川町通り

おまちライフLab.　第２回ワークショップ

＜意見・論点まとめ＞
・滞留できるしつらえを整備
・沿道店舗と公園の関係づくり
・公園と周辺街区との分断要素は撤去

＜意見・論点まとめ＞
・緑地と沿道建物のリノベーション
・青葉通りのネガティブな使い方等の改善
・呉服町通りの自転車と歩道空間のあり方
・大人のマナー向上の教育

＜意見・論点まとめ＞
・歩行車と車の関係-歩行車優先の道路のあり方
・自転車のあり方
・呉服町通りと両替町通りの性格
・滞留空間の必要性
・緑の空間 
・広告のあり方

＜意見・論点まとめ＞
・呉服町通りは賑わっていて良い
・自転車対策
・車を減らしたい（国道1号・御幸通り）
・地下は立地もよく便利だが、要環境改善

＜意見・論点まとめ＞
・あらゆる人を排除しない整備
・周辺に対して開く
・座り場の改善
・自販機の撤去
・子どもの遊び場づくり

＜意見・論点まとめ＞
・史跡や隠れた名店などの潜在的価値（周知の仕方が大事）
・駿府城公園や市役所への良い眺望を生かす
・呉服町通りから七間町通りへの人の呼び込み方
・空間の使い方（空き地、自転車スペース、子どもの
　遊び場、暑さ対策、アイストップ）

実施日：令和６年７月６日（土）15時～18時
参加者：35名
内　容：フィールドワーク、グループワーク

＜意見・論点まとめ＞
・エリアの位置的特徴とアクセス
・自転車でもアクセスしやすい界隈へ
・まちの「明るさ」のバランス
・「ハレ」と「ケ」のあいだ
・「土の匂い」を感じられるまちへ

青葉通り周辺　結果概要

会場
「ミライエリアン」

会場
「ミライエリアン」

静岡駅

日吉町駅

伝馬公園

歴史文化博物館

静岡市民文化会館

松坂屋

新静岡駅

新静岡セノバ

市役所

江川町交差点周辺　意見・論点まとめ
・目的地に対する歩行者の移動のしにくさの改善（横断歩道、信号長い等）
・地下は地上より移動しやすいが、環境が悪い（暗い、不衛生、案内板ない、構造分かりにくい）
・交差点付近の設置物の多さの改善（地下入口上屋、駐輪、ベンチ等）

信号待ちが長く、歩行者も自動車もスムーズ
移動しにくい交差点

テラスの設置された飲食店と座り場

地下道上屋により交差点部の空間利用が制限
され、死角による交通上の危険を感じる箇所

アイストップとなる山への眺望 改善が求められる屋外広告物

ワークショップの様子

御幸通り周辺　意見・論点まとめ
・南北の横断環境の改善（歩行者、ベビーカー・車いす、自転車わたりにくい）　・アイストップの山や駅への眺望、お堀の景観の評価（ベンチ設置等）
・交差点部の信号待ちの環境改善（歩車の安全、滞留の場の確保等）　　　　・歩行者環境の改善（アーケードの分断、雨の日に濡れる）
・沿道の店舗の用途や閉鎖のままの状態等の改善　　　　　　　　　　　   ・ベンチの座りにくさ、ゴミの多さ

けやき通り周辺　意見・論点まとめ
・空間の質への一定の評価
・駅と駅の移動動線となっていることへの課題認識
・滞留を生み出すグランドレベルの建物用途の改善
・屋外広告物の改善
・M20の地下から地上、新静岡駅の方向性の分かりにくさ（案内わかりづらい）

駿府城周辺　意見・論点まとめ
・静岡の重要なランドマーク（お堀、石垣、歴史的建造物等）への評価
・ホリノテラスの雰囲気はよいが閑散としていて、場の魅力づくり、人の流れや滞留の場の改善
・駿府城公園とまちとのつながり、滞留の場の改善（歩きやすさ、北街道側との関係性）

北街道周辺　意見・論点まとめ
・昔のものと新しいものの混在、個性的な店舗
・新静岡駅に近く、文化会館への動線上である
  ことを生かす
・アーケードの改善（イメージ刷新、維持管理課題）
・幅員狭いのに交通量が多く渋滞が定常化実施日：令和６年８月３日（土）15時～18時

参加者：30名（８グループ）
内　容：フィールドワーク、グループワーク

新静岡駅周辺　結果概要
おまちライフLab.　第２-２回ワークショップ

通人は多いものの、通過利用となる場

送迎のための路上駐車の縦列

セノバ周辺　意見・論点まとめ
・セノバはランドマーク、交通結節点で若者向けのお店もあり、人の吸引力が高い
・バスロータリーの出入り口の歩行者の安全面の危惧
・送迎のための路上駐車が縦列

鷹匠・日吉町駅周辺　意見・論点まとめ
・個性的なお店、お客を呼べるお店が多い（飲食、服、雑貨）
・鷹匠の顔となる場、お店が分かりにくい
・国道１号と北街道を結ぶ主要な通り等の自動車交通の多さ（抜け道）

安全面を危惧されるバスロータリー出入口

通人は多いものの、通過利用となる場

伝馬通り、伝馬公園周辺　意見・論点まとめ
・道路空間や座り場の環境改善（屋根、街路樹、ベンチ等）
・宿場の歴史の埋没
・通りのお店の魅力の改善
・公園は手入れがされていない（雑草、ゴミ、ボロボロのベンチ等）
・公園に隣接する小学校の防犯性への懸念

個性的なお店が立地

定常化している渋滞アーケード無（南側）とアーケード有（北側）

凡例

ワークシート おまちライフLab.　第２回ワークショップ


